

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Céntr. — Un mes . . . . .	1
Provincias. — Trimestre . . . . .	4
Extranjero. — Año . . . . .	20
America — CINCO pesos fuerte oro pago directo.	

# EL AFRICA

Periódico defensor de las posesiones españolas.

## REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios  
precios convencionales  
Dirección y Administración del periódico  
16—General Moreno—16  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## El Mediterráneo

Por su gran actualidad, insertamos los principales párrafos de un notable artículo que sobre tan importante cuestión ha publicado el ilustre marino Señor Gutiérrez Sobral.

Bizerta, Malta, Gibraltar, triángulos estratégicos, baterías, acorazados, ejércitos de desembarco y todos cuantos elementos militares y navales existen en Europa, entran en variadas y diversas combinaciones como datos en la ecuación marítima militar que plantean las naciones para resolver el llamado problema del Mediterráneo y cuya solución estriba en saber cual será la nación ó raza que ha de dominar en las históricas aguas que adquirió el bautismo de celebridad de los navegantes fenicios.

Entre esta ecuación, además de los elementos citados, un factor cuya medida no depende ni de la cantidad de toneladas de escuadra ni del número de hombres armados, de los distintos pueblos que ambicionan la posesión de la gran cuenta que separa las tierras de Europa de las africanas, factor que es el imaginario, por ser expresión de sentimiento histórico unas veces y de vanidad étnica otras, resultando que al aplicar ese coeficiente tan variado como las naciones que aspiran a dominar el Mediterráneo, conviértese este en lago latino, anglo sajón ó eslavo, y no aparece turco porque á los súbditos del «gran enfermo» no se les ha ocurrido resolver la cuestión mediterránea aplicándole el factor Islamismo.

La posesión del Mediterráneo es una de esas muchas frases cancillerescas que los diplomáticos no han explicado todavía y no la explicarán mientras que para su expresión empleen solo las características que tras tanto juego dan en las discusiones que se entablan en los distintos gabinetes políticos cuando tratan de resolver por medios pacíficos un asunto cuya solución se está desarrollando á distancias grandísimas.

El Mediterráneo es y será siempre del que lo utilice como vía comercial, del que tenga necesidad de emplearlo como medio para el transporte de mercancías, exportadas ó importadas, pues como mar desempeña las funciones de una carretera, cuya misión principal es unir los centros de producción para el transporte y no para que la contemplan los vecinos que viven en sus cercanías.

No puede existir ni poder naval ni poder militar, que responda á sus objetos si no tienen como base de sus desarrollos y como sostén de sus elementos una acción comercial que los siga.

De nada serviría, y ningún objeto realizaría, la conquista de un territorio, si detrás del ejército con-

quistador no fuese el elemento comercial ó industrial.

No se debe pensar en conquistas cuando no se cuenta más que con el elemento armado, como no es posible pensar en expansión colonial cuando se carece de expansión comercial.

La acción armada de una nación obra como medio, pero nunca como fin en la vida exterior de los pueblos, y como medio para la conservación de sus derechos y respeto á la soberanía de un Estado tiene capital importancia.

Combínesen los elementos armados terrestres y marítimos con los puntos estratégicos del Mediterráneo porque son factores de indiscutible valor para la solución de los problemas que hoy pesan sobre ese mar, pero no se olvide ni se deje de tener en cuenta el que realmente determinará con precisión la verdadera política que ha de seguir ese pueblo, el factor económico.

Los cañones del Mediterráneo no podrán apagar los fuegos de las baterías que en forma de Docks tienen los pueblos de Liverpool, Amberes y Hamburgo, baterías cuyos proyectiles son hermosos trasatlánticos con riquísimos cargamentos para los confines de Asia y África.

Los cañones sirven para batir la barbarie, pero jamás se han podido volver contra la industria y el comercio, signos de la civilización.

Gutiérrez Sobral

## LOS CABLES

El vapor *Dacia*, de la Compañía India Ruber, ha salido para Cadiz para proceder al arreglo del cable de Canarias, en cuyos trabajos se emplearán probablemente treinta días, si el tiempo es favorable.

No es seguro que pueda realizarse la reparación del cable de Alhucemas por falta de crédito, pues el número de días empleado en los trabajos del primero de los cables (Tarifa—Tanger) ha sido más del doble del que se había calculado, por efecto del mal estado del mar habiendo ocasionado esto un gasto muy superior al presupuesto.

Sería muy sensible que puesto ya en el camino no se acabara de recorrer, dejando sin comunicación directa una de nuestras posesiones de «África.»

## Glorias pasadas.

(EL BARON DE LA GUINDILLA)

Nada menos que al siglo VI antes de J. C. se remonta el origen del noble título de los barones de la Guindilla.

Aparecía Siddharta en Kapilavaste; el Muni de la tribu de los Sakios vino al mundo por el flanco derecho de su madre la reina

Maya; desde entonces, Buda, que por este nombre se llama vulgarmente al asceta de los montes de la India, se quedó sumido en la contemplación absoluta, y después de sus viajes mendigando por los caminos, cubierto su cuerpo con los harapos recojidos en los sepulcros, venciendo más tarde al Amor y á la Muerte pasó doce años alimentándose de perfumes.

Con no sé cuantas tonterías más como la de haber adquirido la Inteligencia suprema, después sentar se á la sombra de la sagrada higuera, predicó la suprema ley en Benarés y luego en toda la India.

En esta primera población existía un brahmán conocido por Pedro Paez; Buda lo convirtió de seguidista á su religión y el antiguo recitador de plegarias el sectario que enterraba á la mujer viva con su marido cadáver, el egoísta que no se ocupaba del prójimo, se presentó como altruista, y hasta al «Candala» mas miserable que un perro le hablo ya y prodigó sabios consuelos.

Entonces fué cuando á Pedro Paez lo nombro Buda baron de la picante Guindilla; suprimido el adjetivo por Jina, el *Victorioso*, á los ciento y pico de años, al tercero que llevaba este título.

Mas no saben los autores como ni porqué, apareció hace poco mas de un siglo en California un vendedor de aceitunas en alifón que se nombraba por este título nobilitado.

Se le detuvo, y después de obligádosele á presentar documentos que acreditasen su personalidad cual no sería la sorpresa de las autoridades al ver un título en ladrillo con las huellas de los pies de Buda en bajo relieve y en carácter ses indios se leía mas abajo.

A uno de los que fueron más orgullosos, al convertido Pedro Paez confiere en nombre del Nirvana el título de baron de la picante Guindilla (aquí pintada una) para que pueda nombrarse por tal autorizo á todos los hijos, que sino lo hiciesen ante ellos, manden suicidarse á los irreverentes: He dicho (Y luego se ve como si hubiesen querido rubricar)

Todos los que presenciaron la lectura del ladrillo y luego las certificaciones posteriores por las que se vino en conocimiento de que aquel expendedor era el mismo baron, sucesor por línea recta del favorecido por la suerte divina; no pudieron contenerse y fué tanto lo que abrazaron á Sinforianos Paez, que así se llamaba, que le dieron una tremenda paliza de la que tuvo que guardar dos meses cama.

Yá respondido nuestro baron se embarcó en una balandra con rumbo al ocaso; pero sobrevino una furiosa tempestad y aparecieron todos los tripulantes en las playas de Bilbao una tarde en que había llovido por la mañana.

Aquí no quiso darse á conocer por temor á que le ocurriera lo que en San Francisco de California, pero no por eso dejó de saberse por los marineros de la ba-

landra; y una mañana al rayar el día recibía el baron de la Guindilla la visita de todas las autoridades y una carta de recomendación para el obispo.

Allí hubo cumplidos y ofrecimientos, abrazos y apretones de manos; tanta llegó á ser la fama del baron que al año se casó con una hembra natural de la Coruña y á los dos tenía dos hermosas niñas gemelas.

La noche del bautizo de las pequeñas, cuenta el celebre escritor bilbaíno Pinchustea, que no se pudo celebrar nada porque al baron le dolía el estomago, pero que á las dos siguientes bailó allí de corintilla hasta el consul del Celeste Imperio que iba vestido de celeste.

Mas crecieron las niñas y la mayor que heredó el título llamada Rafaela llegó á ser mujer, la otra no porque falleció de fiebre amarilla cuando tenía doce años; se enamoró Rafaela de un guardia nocturno y tuvieron que casarse, porque sino se fugan por segunda vez.

El baron murió de pena al considerar que disgusto hubiese experimentado Buda si hubiera conocido á un futuro baron de la Guindilla hecho sereno.

Lo enteraron y aquel día fué duelo para Bilbao, los paisanos lloraban con tristeza los militares con verdadero dolor, la baronesa se tiraba del moño, su hija sufrió un desmayo por no querer comer hacia dos días, y el exsereno tenía que serenarlas con consuelos y santas exhortaciones.

No dejaré de reseñar el escudo de los barones de la Guindilla, una idem colorada, dos pies amarillos con dos soles en sus plantas, una aceituna sevillana en salmuera sobre campo blanco y una horca con este lema: «El mejor consuelo para los desesperados»

¿Murió la baronesa viuda, y demás de la familia? No se sabe de cierto; pero si que en Palermo hace dos años descubrió un ingles que viajaba por Sicilia un panteon colocado sobre un polvorin que decia *Aquí yacen los barones de . . .* y después cuatro perros comiéndose la pelotilla.

Allí deberan estar enterrados todos porque al rededor del polvorin hay sembradas bastantes plantas de pimientos picantes. ¡No hay duda alguna!

JUAN BARRANCO.

## LA CARIDAD DE UN PENADO

Pasaba cierto dia por el sitio de nominado Pozo del Rayo una sección de penados, que se dirigia á su Departamento.

Se encontraba en el citado sitio un niño de tierna edad, y tal vez impulsado por el hambre le pidió pan á uno de los referidos penados; no se hizo esperar aquel desgraciado y sacando el que contenia su morral se lo dió á aquel ser inocente que para mitigar su nece-



sidad se llegó á otro mis infortunado que él ¡Toma; le dijo aquel corrigiendo no tengo mas! Y tal vez hijo del acto benéfico que habia llevado á cabo se echó á llorar.

Por casos como el narrado debemos tener presente aquel adagio que dice. O ha el delito y compadece al delincuente.

¿Que dirá al leer lo dicho un pobre anciano que hace catorce meses elevó una instancia á este Ilustre Ayuntamiento en suplica de que se le facilitase algun socorro y no se han dignado contestarle?

Con seguridad si ha leído la obra de los miserables, dirá; no hubieses tardado tanto tiempo el Señor Magdalena en resolver tan pequeño problema puesto que en muy poco tiempo le resolvió el penado para con el niño.

De igual modo pensará una pobre mujer hija de esta Localidad, á cual fué echada dos veces de la casilla amontacón en el reparto de á última limosna.

¡Oh miserable peseta, hasta cuando contigo se van á ejercer actos de caridad te haces odiosa!

Las Naciones en muchas ocasiones se regeneran hijos de los muchos reveses que sufren los vecinos de esta Localidad han debido aprender para los que en el día de mañana puedan engañar los hijos de las muchas necesidades que han padecido sin ser socorridos por aquellos que tienen la obligación, puesto que al hacerlo no les darían mas de lo que se les exige entregar al cabo del año con un presupuesto tan crecido como el que existe en la actualidad.

Los pobres tambien tienen su día y es aquel que segun dicen muchos, todos somos igual es, porque el pobre es igual al potentado cuando á este necesita; el citado día llegará muy pronto entonces habrá apretones de manos con el objeto de que echen el voto en la cajita de cristal, en este caso habra halagos, promesas y otras muchas cosas y si así de muchos nada consiguen, los que en ese día se olvidan que llevan levita los convidarán en las tabernas y cafés para alcohol ruina de muchas familias.

¡Anciano! Aconsejale tu á este pueblo tan venévolo que no se deje engañar porque de hacer lo contrario, se tendrán que arrepentir.

Y á ti, hija de este pueblo, aconsejale á las mugeres de esos pobres marineros que tan humildemente han sabido sufrir el hambre en los últimos temporales, que cuando los llamen para hacer lo que queda narrado, antes de llegar lo á verificar se acuerden... de la caridad de un penado.

C. C.

## ACERTADA MEDIDA

Segun se nos informa por conducto autorizado, se han dado órdenes terminantes, por la primera autoridad de esta Plaza, el Excmo. Sr. Comandante General, á sus agentes, para que en el día de mañana Domingo de Piñata, se cumpla en todas sus partes, el bando publicado en pasados días por tan celosa autoridad, en evitación de molestias al transeunte, durante las fiestas de Carnaval.

Nosotros aplaudimos de todas ras esta medida, del Excmo. Sr. Don Francisco Fernandez Bernal, que con tan acertado acuerdo, pone á cubierto á este vecindario, de abusos como los cometidos en el último día de la indicada fiesta; y

presisamente realizados por los que mas llama los estan á dar ejemplo de cultura.

## EL CARNAVAL

Poca ha sido la animacion en los tres días, notándose el último mayor número de mascararas, si puedo llamarle esto á un sin número que con harapientos disfraces recorrian las calles de Gomez Pulido, General Moreno y Soberania Nacional donde se hacia imposible el tránsito por la afluencia de gente que se estacionaban en algunos sitios para mejor ver las guerrillas de serpentinas confetti y bouquet que varios jóvenes sostenian con las Srtas. que en distintos balcones contestaban en la misma forma, llegando en la calle de Gomez Pulido á formarse un verdadero toldo de serpentinas; todos los comerciantes y vendedores ambulantes vendieron cuanto tenían y tuvieron necesidad de hacer pedido á Algeciras para el tercer día.

Hubo notas salientes, que nos hicieron reír.

De un balcon, se inició una guerrilla por dos individuos y uno de ellos era el Alcalde y lo comico del caso es que este vestido con bata y un sombrero de paña primeramente, sustituyendolo poco despues y sin que sepamos porqué por una tohalla en forma de turbante. Lo que puede el roce con los del vecino imperio.

Nosotros agradecemos la humorada del Alcalde, por que nos proporcionó un verdadero rato de risa, y nos hizo recordar otros tipos que por alguien se recuerda para risa de unos y tristeza de otros.

Siga siga la broma y el buen humor y á seguir proporcionando motivos de risa al pueblo y de comentarios á los periodicos y hasta mañana.

Los bailes de mascararas en el Casino Militar y los del nuevo Liceo resultaron animadísimos durante la animacion hasta altas horas de la madrugada.

Las Juntas Directivas de ambos obsequiaron á todos con dulces y exquisitos ponches.

Tambien han resultado muy animados los bailes de los elementos del Circulo de la Unión.

El Popular salon de la Brecha resultó pequeño en las tres noches para el inmenso número de personas que á él acudieron sin que por fortuna en ninguno de ellos se registrase nota alguna desagradable dando una vez mas este vecindario pruebas de la cultura que tanto le distingue.

## Lo que pasa

Pasaron los días de Carnaval: terminó el plazo que anualmente se concede á la locura, y empezó con el Miércoles de ceniza el otro plazo que anualmente se dedica á recordar las miserias humanas.

Al mismo tiempo que los empleados del municipio hacian desaparecer de las calles los montones de confetti revuelto con polvo y trozos de serpentinas ajadas, en la Iglesia los ministros de Dios hacian desparecer de las frentes las ideas mundanas que el último baile dejó impresas, con aquellas terribles palabras dichas al imponer la ceniza:

¡Memento homo: quia pulvis es et in pulverem reverteris!...

Primer risas, bromas, y disfraces;

luego ceniza, ayuno, oración y penitencia... despues... nuevas risas y nuevas locuras... á continuar el Carnaval de la vida, hasta que llegue un día la muerte y nos despoje de una vez y para siempre de los harapos del disfraz que arrastramos mientras vivimos y nos en vie á la eternidad, donde no hay engaños, ni ambiciones, ni mentiras alegrias, ni bromas de Carnaval.

«Todas las cosas pasan y tu con ellas» dijo Kempis. ¡Todas las cosas pasan y todas dejan en el alma un sedimento de dolor...

Y es que en sus horas de mayor ventura tiene tristezas intimas el alma

añade Nuñez de Arce: y como ha de ser? ¡Si hasta el nombre de Hombre quiere decir dolor!

¡Todas las cosas pasan!...

Aún vendrá el Domingo de Piñata á tratar de resucitar las alegrías del Carnaval, al modo que los viejos decrepitos á fuerza de excesos tratan de resucitar las orgias de la edad de la locura; y del mismo modo que ellos se convencen pronto de que aquello pasó para no volver vendrán tras el Domingo los días de Cuaresma á indicar que la edad de la locura del año, ha pasado ya.

Pasó el Carnaval; y las ilusiones que enloquecieron nuestra mente antes de ir á los bailes, se desvanecieron á la hora de salir de ellos; tal vez allí á donde fuimos por amor á una mujer nos convencimos de su desamor, tal vez allí conocimos á pesar del antifaz, á muchos á quienes no habiamos sabido conocer sin él.

¡Que triste es ver un salón que ha servido para un baile cuando le abandona la multitud bulliciosa y alegre que le ocupó durante unas horas!

¡Que gran verdad encierran aquellos versos de Jorge Manrique:

¡Qué presto se vá el placer como despues de acordado da dolor!

Y nosotros ¡ciegos! sin verlo, caminamos de locura en locura hacia el abismo sin fin, y ambicionamos y luchamos y reímos y soñamos sin pensar que sueños y risas y ambiciones y luchas, pasan como pasó el Carnaval, como pasaron sus alegrías, como pasará nuestra vida, camino doloroso que empieza entre lágrimas y entre lágrimas termina.

E. DE RUEDA

## MARRUECOS

De Tanger nos escriben manifiestándonos, que abordo del vapor *Joaquin del Pielago* ha llegado consignado al banquero Sr. Nathan 165000 pesetas en 110 cajas, primera remesa del empréstito de 7.000000 que hacen al Sultan varias casas de banca españolas.

Que la segunda remesa del empréstito irá en vapor próximo.

Que se confirma por cartas recibidas de Fez, la victoria del Sultan sobre las huestes del pretendiente de Tzoul á 70 kilometros de la Capital.

El Combate duró dos días sufriendo los imperiales sensibles bajas, pero causando las considerables al enemigo Megando, el número de cadáveres en algunas partes de la lucha á dificultar el avance de la caballería, á Fez mandaron 80 prisioneros y 35 cabezas de rebeles.

Las fuerzas al mando del ministro de la Guerra El Menebbi incendiaron los aduares de la kabila de

Wad Sberéf situada en el limite de la de Hmnia.

Que no se sabe á ciencia cierta el posadero del Roghio, no el número de combatientes con que cuenta pero por informes particulares de Tetuan se dice que esta fuerte expresion que demuestra contar con gran número de adipos no solamente combatiendo á su lado sino en todo el imperio especialmente en el Riff y aquí en la próxima de Anghera, aunque hasta ahora resulten bojalateros, en el momento que ellos se convencen de sus derrotas seria a las huestes del Sultan ó consigan apoderarse de Fez se declaran en abierta rebelion y que son capaces de ello lo demostraron hace unos cuantos años y a cuyo frente se puso como caudillo el moro Hamhan, que derrotó las tropas que el Gobernador de Tanger mandó para castigar dicha kabila.

Roqui ha prometido entrar victorioso en Fez para la proxima pascua del carnero, veremos si lo consigue pero es indudable que si se cuenta como hasta ahora con abundante dinero la guerraseguirá bastante tiempo.

Únicamente si el Sultan se obstina en seguir la politica Inglesa y en no dar cumplidas satisfacciones al sentimiento Religioso del pais es casi seguro que perderá las pocas simpatías conque cuenta entre sus subditos y con ellas el trono.

No basta que siga derramando a manos llenas el dinero unico medio para sofocar esta rebelion que para nosotros es lo mas grave y potente de todas las kabilas durante el reinado del padre del actual Emperador Muley—Hassan que continuamente estuvo combatiendo á sus levantiscos subditos bien por negarse á pagar ciertos tributos ó por no estar conformes con tal ó cual gobernador se levantaban en armas mientras que ahora el factor importante es la cuestión religiosa en la que no transigido su incomensurable fanatismo.

## DE MELILLA

El príncipe Muley Arafa y el Ambrani, se encuentran en la Alcazaba de Zeluán á una jornada de Melilla y á dos de Tazza; donde se les ha unido el Kaid Bachir con trescientos ginetes de Beni-Snassen.

Es posible que no continúe su viaje á Ujda y que en Zeluán determinen el número de hombres con que cada kabila ha de contribuir á la formación del proyectado ejército.

Los moros pudientes tendrán que abonar una suma en metálico para extimirse de la quinta.

En el zoco de Mazuza se ha leído una carta de Muley Arafa, disponiendo que por ningún concepto se detengan á los moros del interior que vengan á Melilla á realizar compras.

La órden del Príncipe tien por objeto no sufra perjuicios el comercio que comenzaba á decrecer.

Circulan las noticias mas contradictorias acerca de la insurrección.

Unos dicen que el Roghi ha huido á la Kabila de Beni Aros cerca de Tetuan con el fin de ponerse bajo el amparo de Muley Absalan, prestigioso Santón de aquella comarca.

Otros por el contrario dicen, que el pretendiente continúa en



as Sierras de Gayata recibiendo auxilios para intentar un nuevo ataque contra Fez.  
La verdad de lo que ocurra no es posible saberla.

Las Kabilas del Rif, van depouando su actitud contraria é Abd el-Azis.

La tactica de Arafa comprando á los Jefes principales ha producido resultados beneficiosos para su causa.

CHAFARINAS

Como aqui, Chafarinas está sometida al caciquismo, segun leemos en un querido colega quedito

«Hay muchos años que Chafarinas esta sometida al caciquismo de unos cuantos que constituyendo el núcleo principal de la población civil de la plaza rebiste un caracter especial.

Los gobernadores militares quizas sean impotentes para vencer la complicidad general que alli se siente, en hechos evidentes y palpables que no admiten duda; y para probar los cuales, faltan siempre, sin embargo, las pruebas testimoniales

Talvez éstas pruebas se pusieran de manifiesto con menos debilidades y á aumentar allí, el prestigio de España.

Necesitase inaugurar en Chafarinas una politica de intereses nacional; que resen los escándalos é impere la moralidad mas absoluta en cuanto asuntos hallan de llevarse á término, para instalar factorias y otros servicios que, de caracter mercantil y científico, son necesarios para el propio prestigio.

Y no decimos mas por hoy, tocando al Ministro de la Guerra estar alerta y conceder decidida protección á los que, de buena fé, llenos de verdadero patriotismo, con riesgo de sus vidas y particulares intereses propónense desarrollar allí los generales de nuestro país y levantar el prestigio nacional.

A su debido tiempo haremos historia, pese á quien pese, y sostenemos nuestros derechos con la energia que de la convicción de que con tal conducta prestamos un servicio al país; al cual nos debemos y á cuyo interés hay que sacrificar hasta los propios intereses y el reposo de una vida reglada y tranquila.

El Carnaval

En el mundo todo es máscara  
Todo el año es Carnaval.

M. J. de Larra (Figaro)

Esto dijo nuestro Figaro,  
Y dijo una gran verdad,  
Pues quien de los que tratamos,  
El hipocrita antifaz,  
No lleva constantemente  
Como cosa natural,  
Sin aguardar á ponerse  
En tiempo de Carnaval?

Aquel que muchos pecados  
Tiene y los quiere ocultar,  
Y habla de Dios y su Gloria  
Y del sentido moral:  
Ese lleva sobre el alma  
El hipócrita antifaz.

Aquel de bolsa vacia,  
Que echa fanfarrias, la mar  
Y cuando más arruinado  
Dice que derrocha más:  
Ese lleva la careta  
En continuo Carnaval.

Aquel que siempre roido  
Por la vil envidia está,  
Y sin embargo os estrecha

La mano como si tal  
Cosa sintiera y despues  
Os despelleja, el truhán:  
Ese lleva la Careta  
Que mas repugnancia dá.

Aquel que muerto de amores  
Por una muchacha está,  
Y pasa dia tras dia  
Y un año y dos y tres mas  
Sin decirlo una palabra  
Ni su pasión declarar,  
Y se hace el indiferente:  
Eso lleva el antifaz  
Y se da broma á sí mismo  
En perpétuo Carnaval

Aquel que por los caprichos  
De la suerte, que es venal,  
A encumbrarse llega un poco  
Y se cree de sangre real  
A pesar de que la Hilaza  
Burda descubriendo está  
A cada instante pues solo  
El brillo es superficial  
Ese lleva la careta,  
Pero conocido es ya.

Por eso dijo el gran Larra,  
Y dijo una gran verdad:  
«Que en el mundo todo es máscara,  
Todo el año es Carnaval.»

JUAN BERNAU.

NOTICIAS

Se encuentra completamente restablecido del ataque de gripe nuestro particular amigo D. Enrique Garcia Ponce.

Nos alegramos.

D. E. P.

Victima de rápida enfermedad y á los pocos dias de nacer, falleció el dia 24 el Teniente Vicario de esta Comandancia General D. José Guillen.

A la conduccion del cadáver que tuvo lugar el dia 25, asistieron comisiones de todos los cuerpos y un Ayudante del Comandante General en representación de este, y algunos amigos particulares.

Viajeros.

En el vapor «James Haynes» salieron para Melaga el Jueves 26, la señora viuda y los hijos del que fué Interventor de esta Subintendencia Comisario de Guerra de 1.ª clase, Don Luciano A. del Olmo y Gallego.

Bien venido.

Se incorporó á su destino en esta plaza el capitán de Administración Militar Don Emil Calvo Vallespin.

Al Gorila.

Non felicitamos de tenerte otra vez entre nosotros, porque á decir verdad, hechabamos de menos tu figura que nos hace gozar cuando te vemos, y el propio tiempo sentimos que tu viaje no ha sido todo lo agradable que te proponias.

Pero que lo harémos. Paciencia, y bajar, que tras de este tiempo otro vendrá, y quien sabe si será peor para tí.

Ya habrás visto que estas en baja, que á recibirte solo fueron tu hermano y cuñado, dos dependientes y el cuñado del otro que no es tu amigo.

Puedes creer que con estas cosas

sufimos, porque tú sufres al ver en medio de tu soberbia que huyen de tí, y no te demuestran esas simpatias de que gozas en esta segun propalas por donde no te conocen.

Te recomendamos la lectura del «Eco de Ceuta» correspondiente al dia 24, y es seguro que te desimpre el surra de lo del viaje y de lo del recibimiento.

Buen viaje

En el correo del dia 26 marchó nuestro Director y amigo Don Carlos Torres Mendoza, á distintos puntos de la Península.

Restablecido.

Hemos tenido el gusto de saludar, completamente restablecido de la coquecencia que le aquejara, nuestro querido amigo el médico del hospital de Jesus y Maria Don Gerardo Ferreyro. Nos alegramos mucho.

Angel al cielo

Nuestro querido amigo y antiguo compañera, Don José Delgado, tuvo la desgracia de perder á su pequeño hijo Juxuito, en los primeros dias de esta semana.

Numerosos amigos acudieron á rendir sincero tributo de aprecio y consideracion ante la desgracia de esta familia, tan querida de todos.

Lucido cortejo asistió á la conduccion del cadáver, La redaccion de «El Africa», envia al compañero y á su familia la manifestacion de su pesar.

Elecciones

Gran desanimacion reina en esta ciudad para las próximas elecciones de diputados provinciales, por ignorar se quienes sean los candidatos que se presentan pues los empleados y agentes del municipio que ejerciendo de manidores y en nombre del Alcalde ó su hermano van recogiendo firmas para los pliegos proponiendo candidatos; llevan el nombre de este en blanco ignorando quien sea este.

Como rumores que recogemos de la capital de la Provincia diremos á nuestros lectores que se presenta Don Froilun Alonso, un señor muy conocido en su casa pero que es probable que á última hora es decir mañana al presentar los pliegos haya sorpresas ó nuevas combinaciones.

A nosotros Plim.

Llegada

En el vapor correo de hoy ha llegado á esta plaza el primer Teniente de Caballeria don Adrian Coro, que viene destinado á este escuadrón de Cazadores de Caballeria.

Sea bien venido.

Enferma.

Haec dias que se encuentra guardando cama doña Dolores Varela. Le deseamos pronto alivio.

TRASLADO

El infrascrito participa á su numerosa clientela que ha trasladado su taller de relojeria, cito en Gomez Pulido 5 al establecimien-

to de relojeria y plateria la Cordobesa en General Moreno 4 donde seguirá haciendo todas clases de trabajos en los referidos ramos con verdadero esmero y prontitud.

Claudio Morillo.

Céuta 28 de Febrero de 1903.

HERNIAS

deformidades de la espalda y pecho piernas torcidas, piés zambos, varus, equino, & &

Procedimiento Americano por medio de los aparatos aluminio Patente, sistema completamente nuevo y desconocido hasta hoy en España.

El Director Propietario del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, Fuencarral numero 29, avisa á sus clientes, que permanecerá en Céuta, Fonda «Española» varios dias del mes de Febrero actual, con el fin de colocar los aparatos construidos para los do dicha localidad, concertados en su viaje anterior, así como para ultimar las formalidades de nuevos éncargos con las personas que lo han solicitado, y que por falta de tiempo se vieron privadas de hacerlo, en su primitivo viaje.

Por ésta razón, ha resuelto no limitar dias, prometiendo sin embargo hacerlos públicos oportunamente, por medio de circulares de la casa.

Despues saldrá para Tetuan Tanger, Gibraltar y Canarias, en algunas de cuyas plazas está solicitado

Consulta en Ceuta, en la farmacia de D. Miguel Ortiz, los dias que oportunamente se señalarán á cuyo Sr. podian recurrir para todo nuestros clientes, por haber sido nombrado Representante de éste Gabinete en dicha plaza.

TRANSPORTES MILITARES

En la imprenta de Garcia de la Torre, se venden listas de embarque para militares y para las familias de los mismos.

16.—General Moreno.—16

Giro económico Comercial

para todos los puntos de la Peninsula sobre Ultramar y Extranjero  
Manuel Delgado - Rojo, 6.

Horas de despacho de 11 á 14.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas Interés módico: amortización cómoda de cinco á cincuenta años. Facilita dinero para levantar hipotecas ó préstamos caros y gravosos Representación para al Campo de Gibraltar y Ceuta.—El Faro - Real 39 Ceuta.

DOCTOR HUERTAS.

Tiene establecida su sala de Consultas en la calle del Rojo numero 4, de dos á cuatro de la tarde todos los dias.

Gratis á los pobres.

Tenemos muy buenos informes de tan ilustrado Doctor, el cual viene precedido de justa y merecida fama.

Rojo 4.

Imp de Garcia de la Torre.



**La Ultima Moda**

publica en el número 765 (31 de Agosto) 42 elegantes modelos de trajes y accesorios novedad y con las respectivas Ediciones reparte un Figurin acuarela, un pliego de novela; una Hoja de lencería elegante y un patrón cortado. Precios: cada número primera ó segunda edición, 25 céntimos. Completa, 40.—Trimestre: primera ó segunda edición, 3 pesetas.

Completa, 5.—Volúmenes, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

**Alrededor del Mundo**

Se publica un dia antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

**AVISO**

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—16.

**ANUNCIOS**

**LA UNION**

**Y EL FENIX ESPAÑOL**

**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS** contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgia núm. 26.

**GARANTIA**

Capital social efectivos. . . . . Ptas. 12.000 000  
Primas y reserva . . . . . » 44.028.645'68

Total. . . . Ptas. 56.028.645'68

**36 años de existencia**

**Seguros contra incendio**

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631,740'93 siendo esta la demostración mas evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

**Seguros sobre la vida**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos primas mas reducidas quecualequiera otra compañía.

Agentes de la Compañia en Ceuta, Sres. Blond Hermanos.

**CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA**

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos. Gran surtido en jamones, salchichon y embuchados, 44. Soberana Nacional 44.

**POMPAS FUNEBRES**

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparesca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los ataúdes á las familias que en los momentos de perder un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el modesto que su valor no excederá de 12'50 pesetas, al que por su construcción y ornamento plateados no conocidos en esta Plaza; el máximo será el de 100 pesetas. En breve principiaré la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo precio.—SOBERANIA NACIONAL 10— Pedro Serrano.

**PURIFIQUE VD EL AIRE PAPEL DE ARMENIA** quemando el mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA** Venta: Farmacia, Droguerías y Perfumerías. BOR MATOR: CEBRIAN Y C. - BARCELONA. FRA NCISCO FLORES. - Ciudad de Ceuta. Dentista. - General Moreno 8 CEUTA.

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ**

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendado por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO** VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS, **CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS** CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS **REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL**

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán resultado Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirman!

Con exactitud y prontitud se afava y corta el CABELLO. MEZ PULIDO (REBELLETTI) 22